
ATA 01/2024 – REUNIÃO ORDINARIA
Local: Ambiente Virtual através do Aplicativo Google Meet

Data: 31/01/2024

Aos trinta e um dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e quatro, em ambiente virtual via
aplicativo Google Meet, às 09:00 horas, horário da primeira convocação, o Sr. Fernando César de
Oliveira – Presidente do COMDEMA, abriu a reunião após verificado quórum. Deu-se a aprovação
da ATA referente a reunião anterior, após leitura prévia. Referente ao Calendário de reuniões para
2024,  foi  confirmado o  já  acordado anteriormente,  sendo sempre na  última semana do mês,
conforme a disponibilidade dos Conselheiros.  O Sr.  Hiago teve a palavra,  onde foi  exposto a
inscrição oficial do Instituto Líbio para o COMDEMA, onde a entidade entregou toda relação de
documentos, citando a formalização das entidades do terceiro setor, para realização de parceria
com  o  cadastro  junto  ao  Conselho,  explicando  sobre  os  termos  dos  documentos  enviados,
conforme a Lei 13019/2014, finalizando com o objetivo do Instituto Líbio, que já possui projetos
com a  Secretaria  de  Educação  e  as  escolas,  inclusive  com a  Bióloga  Katerine,  membro  do
COMDEMA. Toda documentação foi  enviada de acordo com o necessário,  onde será sempre
compartilhada pelo Hiago a documentação para arquivo do COMDEMA. A Conselheira Katerine,
com a palavra, agradeceu a todos em nome do Instituto Líbio, se colocando à disposição para tirar
qualquer dúvida sobre o Instituto. Sabemos que o Instituto Líbio é bem comprometido com as
questões ambientais e certamente trará bons frutos,como já vem acontecendo, de sua interação
com as crianças de nossas escolas. Fica portanto formalizada a inscrição do Instituto Líbio no
COMDEMA, a fim de prosseguir com sua parceria frente às ações no município em parceria com o
Poder  Público.  Prosseguindo,  sobre as ações de educação ambiental,  a Conselheira  Katerine
apresentou já a ideia de trazer para a realidade das crianças as questões das APAs Municipais,
assim como as Áreas de Preservação Permanente – APP’s. Já havia conversado com o Ralph,
que passou documentos e mapas ambientais de localização de nascentes e também das APA’s,
que já estão sendo trabalhados com as crianças. Mas seria mais interessante um acesso maior,
com mais interação das crianças com o tema. Há a possibilidade de uso do Google Earth, com
interações de satélite em todos os pontos geográficos e delimitações, onde o uso em sala de aula
pode ser mais didático, com uso de arquivos kmz e viagens virtuais.  Falando das APAs, mais
especificamente da APA Avecuia, temos a informação para compartilhar de que o Ministério do
Meio  Ambiente  aprovou  o  cadastro  da  APA Avecuia  frente  ao  CNUC,  Cadastro  Nacional  de
Unidades de Conservação, de forma que a mesma está oficialmente dentre as APAs cadastradas
no órgão oficial. Fernando enviou a folha de cadastro para todos, assim como o último Encarte do
Plano de Manejo da APA Avecuia,  chamado Encarte 4, com as alterações de acordo com as
sugestões apresentadas. Os membros do COMDEMA confirmam todos aprovação e ciência do
atendimento às sugestões e entrega dos trabalhos, onde o próximo passo é a elaboração da Lei
que formalizará o Plano de Manejo, sendo este posteriormente a fazer parte também do cadastro
no CNUC. Há inclusive um espaço online, uma página contendo dados da APA Avecuia, assim
como  mapas  do  Plano  de  Manejo,  que  após  a  elaboração  de  lei  específica,  também  será
vinculado ao cadastro. Fernando lembrou que o cadastro da APA Avecuia é um sonho de muitos
anos,  que  a  Prefeitura  finalmente  conseguiu  concluir  e  ainda  será  alimentado  com  mais
informações.  Ralph  lembrou  que  tudo  poderá  ser  atualizado  conforma  a  necessidade  de
alterações, onde não devemos nos estagnar mas sempre procurando aperfeiçoar os trabalhos
concluídos. Fernando agradeceu ao COMDEMA, não apenas a essa gestão, mas que nos últimos
anos  esteve  mais  atuante  e  isso  conta  muito  para  as  vitórias  nas  questões  ambientais.  O
Conselheiro Ednílson comentou que o cadastro no CNUC é um avanço, sendo importante constar



em  nossa  ATA  de  Reunião  essa  questão.  O  Conselheiro  José  parabenizou  o  grupo,  onde
acrescentou que a importância dessa questão para o Município é indiscutível. Fernando disse que
o próximo passo será o cadastro da APA do Engenho d’água, após a finalização das questões do
Plano de Manejo da Apa Avecuia e também de outra questão, que precisa ser finalizada, que é o
Conselho Gestor das APA’s.  Na próxima reunião Fernando irá mandar as categorias a serem
preenchidas no Conselho Gestor, para ciência do COMDEMA. A Conselheira Katerine pediu a
palavra para parabenizar todo o município sobre o cadastro da APA Avecuia no CNUC e pelo
Plano de Manejo, deixando em nome do Instituto Líbio desde já também o interesse em participar
do Conselho Gestor das APA’s. Ralph pediu para que, se alguém tiver mais alguma sugestão de
Plano de Ação, por favor enviar no grupo para que o COMDEMA possa se estruturar. Um ponto
interessante  e  aprovado  por  todos  será  a  maior  participação  do  Conselho,  incluindo  o
comparecimento  de  membros  nas  escolas  para  uma  efetiva  e  ativa  participação  junto  aos
trabalhos do instituto Líbio. A Conselheira Vanessa disse que haverá conversa com os gestores
das  escolas  para  poder  organizar  o  calendário.  Estão  aguardando  uma aprovação  e  que  as
escolas  estão  de  portas  abertas  para  o  que  for  preciso.  Então,  na  próxima  reunião  será
apresentado uma prévia do cronograma – calendário para que já possamos ter ciência e poder
nos estruturar para uma maior participação. O Conselheiro Celso também em palavra ressaltou a
importância das vitórias frente à APA Avecuia, se colocando à disposição para ajudar no que for
necessário. De comum acordo, a próxima reunião está prevista para o dia o final de fevereiro,
mesmo horário, salvo alterações até a ocasião. Nada mais a tratar, foi encerrada a reunião.

ENTIDADE MEMBRO NOME PRESENÇA
Diretoria de Meio 

Ambiente
Titular Fernando César de Oliveira PRESENTE

Suplente Ralph Lopes de Figueiredo PRESENTE
Diretoria de Agric.
e Des. Econômico

Titular Ednílson de Jesus Macedo PRESENTE
Suplente Ettore Peggion - - -

Serviço Autônomo
de Água e Esgoto

Titular Cinthia Guilger Portes PRESENTE
Suplente Tiara Florentino R. Otávio PRESENTE

Diretoria de
Educação

Titular Vanessa de M. L. dos Santos PRESENTE
Suplente Lígia Souza Guido - - -

Entidade 
Ambientalista

Titular Katerine Pereira Carvalho PRESENTE
Suplente Tatiane Rech - - -

Associação
Comercial

Titular Eduardo Santinon - - -
Suplente Francine Sampaio Cernichiaro - - -

Instituição de
Classes

Titular Celso Baptista PRESENTE
Suplente Luis Felipe Rodrigues - - -

Associações de 
Amigos de Bairros

Titular José Luis Sotolani PRESENTE
Suplente Fernando Salvatori Santos Neto - - -

Instituições Educ. 
de Ensino Superior

Titular Jeovani Zauro Bertoldo PRESENTE
Suplente José Augusto Pauleto - - -

Convidado: Hiago – Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente.


